



LA ESTADÍSTICA EN LA EPOCA DE GLOBALIZACION

Juan Carlos Flores López

La globalización no es ni más ni menos que la extensión del capitalismo a escala global. El planteamiento de la “Globalización” como una fase expansiva del desarrollo del capital, nos lleva a definir su relación con el trabajo, es decir con la fuente del valor.

La crisis de esta etapa globalizante, a su vez contiene un fuerte efecto sobre el trabajo a todo nivel. Tomando en cuenta los últimos acontecimientos económicos, en el ámbito mundial, para nadie son desconocidos en la actualidad los cambios que sufren todos los países del mundo, en el sentido económico, social, académico, etc. en ese sentido cabe hacer la siguiente reflexión respecto al desenvolvimiento que debe tener un profesional en el área de Estadística. Todo profesional Estadístico esta obligado a tener un dominio de utilización de las herramientas que ofrece la tecnología, para trabajos con verdadera credibilidad. Los aspectos vinculados con el trabajo concreto, experimentan una gran variabilidad que se representa en las cadenas de producción, el sistema de racionalización de la producción y el aumento de la productividad a través de un reforzamiento de las tasas de trabajo, pero todo esto se realiza con el apoyo de la manipulación de información estadística la cual lleva a tomar decisiones correctas, en el cual debe intervenir un profesional especializado en Estadística.

La globalización es un proceso con una doble vertiente: extensiva e intensiva; por un lado, abarcar potencialmente todo el espacio

físico planetario y por otro, afectar a todas las áreas de la actividad humana. La globalización es, “nos dicen sus defensores”, la creación de un espacio mundial de intercambio económico, productivo, financiero, político, ideológico y cultural (académico).

El término “globalización” hoy tan de moda, se aplica en múltiples sentidos. Por un lado, se utiliza para reflejar la consideración del mundo como un gran hipermercado global en el cual se producen, se adquieren y se comercializan productos en cualquier parte del planeta . Sin embargo , la palabra a globalización no se usa sólo referida a la globalización económica o financiera, sino que abarca muchos más aspectos. Se trata de un proceso que parece integrar o englobar todas las actividades de nuestro planeta, tanto las actividades económicas, como las actividades sociales, culturales, laborales, tecnológicas, ambientales, académicas, etc.

La globalización entraña una interdependencia de las sociedades, parece como si las fronteras geográficas, materiales y espaciales del planeta desaparecieran.

Por lo anteriormente expuesto, sé esta conciente que la manipulación de información a todo nivel esta al orden del día, eso significa por implicación que todo profesional Estadístico debe ofrecer un conocimiento de manejo de técnicas (herramientas), sofisticadas para resolver problemas que piden inmediata solución.